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FECHA: Febrero 16 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Alarma fuga de gas” 

Criterio “Rentan Úteros” 

 “Pemex frena el desarrollo en Tula” 

 “Pachuca estuvo al borde de una tragedia” 

 
“Alarma por fractura en gaseoducto” 

 “Pánico y Caos” 

 
“Pánico por fuga de gas evacuan a 3 mil personas” 

El Independiente “Pánico por fuga de gas desalojan a casi 3 mil” 

La Crónica “Causa pánico en limites de Pachuca fuga de gas” 

 
“Balean en SLP a 2 agentes especiales de EU; UNO MURIO” 

 
“Matan en SLP a agente de EU” 

 

“Aplastados” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Organizaciones piden reformar Ley Electoral: Según la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, en su artículo 
176, los candidatos deberán contender por algún partido político para hacer válida su aspiración y su posible triunfo en las 

urnas, por lo que se descartan las candidaturas ciudadanas independientes desde dicha Ley, no solo en la entidad, sino en 

el país entero.  “Solo los partidos políticos o las coaliciones, a través de sus representantes debidamente acreditados ante 
el Instituto Estatal Electoral o por quienes estén facultados en sus estatutos, pueden solicitar el registro de candidatos, 

fórmulas y planillas”, indica la Ley Electoral de la entidad en su artículo 176.  Inclusive, si algún candidato ciudadanos no 
registrado recibe más votos que sus contrincantes que si han sido registrados en planillas por el IEE, los sufragios van 

directamente a la casilla de votos nulos, por lo que se invalidan y se continúa con el proceso normal de elección.  “Quien 

vote por un candidato no registrado, su voto va a dar a votos nulos. Es decir si ponen a Juan Pérez, no se cuentan por 
cuántos votos tuvo fulano de tal, sino todos van a dar a la casilla de votos nulos”, refirió el director de Comunicación Social 

del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Noe Monroy.  El artículo sexto de la misma Ley de los Derechos y Obligaciones de 
los ciudadanos en su fracción cuarta, dice que cualquier ciudadano puede ser votado para cualquier cargo de elección 

popular, pero en ese mismo sentido en el artículo 176 explica que solo los partidos políticos o coaliciones podrán estar 

facultados para registrar a candidatos fórmulas o planillas.  En la página de Internet del IEE, desde el 15 de enero está 
publicada la convocatoria para la elección, donde indica todos los requisitos que deben reunir los ciudadanos para ser 

candidatos. El registro de planillas es del 25 al 27 de mayo, el IEE resuelve el día 30 de mayo sobre si son aceptados o no 
los registros y el día 31 inician las campañas políticas, que concluirán el 29 junio.  En tanto, el presidente de la Red Unida 

de Organizaciones de la Sociedad Civil de Hidalgo (Unidosh), Pablo Vargas, anunció que se encuentran en la preparación de 
una iniciativa de ley para impulsar a las candidaturas independientes. El activista explicó que debido al desgaste del sistema 

político moderno vigente en el país, es necesario que se abran las posibilidades a la participación ciudadana, que cualquier 
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persona, sin estar respaldada por un partido político pueda postularse a un cargo de elección popular. “Tenemos que 

cambiar el enfoque de los partidos políticos, hay que dar una apertura ante un descaste evidente y una decadencia de los 

partidos, y la pérdida de confianza del electorado, creemos que esto podría mejorar con un presencia cada vez mayor de la 
sociedad, de los ciudadanos, de las personas que no tienen partido, pero que sí tienen propuestas y mucho que aportar”, 

manifestó. Reconoció que será complicado que el sistema político acepte esta apertura, pues no conviene a los intereses de 
los institutos políticos, pero que aún así ya se encuentran preparando una propuesta que planean entregar formalmente al 

Congreso para la próxima Legislatura. “Es evidente que los partidos no quieren este enfoque, es una propuesta que 

también está en el Senado, pero está estancada, ellos no quieren abrir sus cauces, esto les pegaría directamente a ellos”. “ 
Las organizaciones que formamos parte de la Red tenemos una propuesta para que se amplíe el marco de participación 

ciudadana en el estado, los partidos no pueden hacer nada sin los ciudadanos, pero quieren aún el monopolio de las 
candidaturas”, finalizó Pablo Vargas.  (Misael Zavala, pag 6) 

Reloj-Insiste Hidalgo nos Une en interponer impuganciones al TEPJF: La Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibió una impugnación más de la alianza Hidalgo nos Une, derivada de la elección 
de gobernador que llevó a cabo el 4 de julio de 2010. Pese a que han pasado más de 7 meses de que se llevó a cabo el 

proceso electoral, la alianza sigue impugnando las resoluciones que emite el Instituto Estatal Electoral (IEE), y con el 
argumento de que ya queda poco tiempo, la promoción de las impugnaciones ha sido “per saltum”, es decir, de manera 

directa al Tribunal federal, sin agotar la instancia estatal. Este lunes se recibió el documento de la alianza opositora, el cual 

pretende impugnar el acuerdo emitido por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), en el expediente 
IEE/P.A.S.E./48/2010, que declaró infundada la queja contra la coalición “Unidos Contigo” y su entonces candidato a 

gobernador, José Francisco Olvera Ruíz, y otros, por la realización de una reunión en el municipio de Huejutla de Reyes, en 
dicha entidad federativa, con la presunta asistencia de servidores públicos, con la intención de apoyar al candidato del PRI. 

El juicio de revisión constitucional electoral fue registrado con el número de expediente SUP-JRC-46/2011 y fue turnado a la 
magistrada Presidenta María del Carmen Alanis Figueroa. Cabe señalar que con esta impugnación suman ya 6 los asuntos 

que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tiene pendientes de resolver de la elección de gobernador del 

estado de Hidalgo. Sin embargo, hay confianza en los actores políticos, y representantes de las alianzas que participaron en 
la elección en que está cerca el día en el que los magistrados de la Sala Superior emitirá un pronunciamiento de la elección. 

(Verónica Ángeles, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Momentos de crisis en el PRI y en presente ayuntamiento: La tendencia electoral mantenida por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), por largos años, de momento hizo crisis en 2002, al ser rebasada por Acción Nacional, 
quien logró colocar a su primera presidenta municipal. Rosalía Gómez Rosas realizó un trabajo que no alcanzó a tener un 

ritmo sostenido, lo que le impidió heredar el cargo a sus correligionarios y permitiendo la llegada de Eusebio Aguilar 
Franco. Peleando con una abstención cercana a 60 por ciento, Zimapán observó como la tendencia del perredismo se 

sostenía con bases muy por debajo de la alta votación del PRI. Hasta 2006, cuando se realizó elección a senador, fue 

cuando se logró observar un crecimiento natural del partido del sol azteca, quienes alcanzaron un repunte, casi quedando a 
la par de los priistas. En las elecciones de 2008 para presidentes municipales, es cuando alcanza su máxima estabilidad el 

grupo perredista, al cerrar filas en torno a la lucha contra el confinamiento de materiales tóxicos de la empresa Befesa. 
Este boom electoral pareció ser insuficiente para alcanzar que, en las recientes elecciones, alcanzaran un triunfo, dando pie 

a que el PRI tuviera una votación superior a la de gobernador y diputados locales. Conforme al histórico electoral, en 1996 

y en 2008, en ambas elecciones para presidentes municipales se venció la barrera de 50 por ciento de abstención, al llegar 
índices de participación superiores a la media de participación. (Jorge Martínez, pag. 5) 

Criterio-Flaquea el PRD por problemas internos: El protagonismo que alcanzó la lucha contra el tiradero tóxico de 
Befesa, en Zimapán, modificó las tendencias electorales en este municipio, con lo que se favoreció al Partido de la 

Revolución Democrática, fuerza que actualmente enfrenta varios problemas. Las comidas y reuniones a puerta cerrada, que 

realizan los grupos internos de los partidos políticos, van dando el matiz electoral; incluso ya se fraguaron algunas 
precandidaturas y, en otros casos, hay acercamientos para dirimir diferencias. El ayuntamiento, a manos del PRD, plantea 

un esquema de trabajo de corte ciudadano. Por su parte,al interior del Revolucionario Institucional se realizan acuerdos 
entre los viejos y nuevos grupos, para tratar de llegar a acuerdos y que se elija al candidato que garantice el triunfo en las 

elecciones del 3 de julio. En el PAN hablan de alianzas como un mecanismo para empujar la posibilidad de candidatos del 
sector empresarial. Nueva Alianza, que recién comenzó su activismo en el municipio, ya plantea la posibilidad de 

fortalecimiento de sus cuadros. Dentro de este esquema multipartidista, el PRI busca un reacomodo de sus fuerzas para 

que le alcance su “voto duro” y sin problemas logre el triunfo en las elecciones municipales, que se llevará a cabo en julio. 
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De acuerdo con los activistas de cada uno de los grupos, la discordia entre ellos generó que, durante la elección anterior 

para la alcaldía, se realizaran comicios extraordinarios, que perdieron de nueva cuenta con los perredistas del movimiento 

Todos Somos Zimapán. Grupos políticos Los grupos dentro del tricolor señalan la jefatura de César Sánchez Lozano, quien 
es el más antiguo y sólido; también hay un grupo encabezado por el diputado Ortiz Rodríguez, que tiene gran influencia 

entre las comunidades. El ex alcalde Jorge Preisser es otro de los activos que aglutina expresiones internas, pero sin mucha 
fuerza. El equipo de Amigos de Paco ha ganado presencia mediante activismo de fin de semana.  La división dentro del 

grupo de José María Lozano le dio el carácter de grupo a Guillermo Trejo, mejor conocido como Willi, quien ha buscado 

crear una sinergia que le permita atraer la antipatía provocada por las decisiones tomadas desde la alcaldía.  Por su parte, 
en Nueva Alianza, el trabajo que realiza el dirigente del SNTE en la zona, Víctor Trejo Carpio, ha traido nuevos adeptos. 

Los priistas de viejo cuño, como César Sánchez, buscan colocar a sus candidatos y amarrarlos con las fortalezas que 
alcanzan en algunos gremios y comunidades claves en el momento de las decisiones electorales. Al igual que los nuevos 

grupos del tricolor, como el que encabeza el actual diputado local, Carlos Teodoro Ortiz Rodríguez, quien busca 
posicionarse para ganar la candidatura, cuya fortaleza son las gestiones que ha realizado últimamente. Además, existen 

movimientos del priismo, como el que dirige Tomás Ferrara, denominado Amigos de Paco, que ha logrado aglutinar 

simpatizantes, a través de las jornadas médicas y entrega de despensas y utilitarios. En el caso del PRD, prevalece la 
pugna abierta entre las dos partes del movimiento Todos Somos Zimapán, una está liderada por el propio alcalde José 

María Lozano y otra por Guillermo Trejo Leal. La ruptura de este movimiento que llevó a Lozano a la alcaldía, pone en 
riesgo las posibilidades de que el partido vuelva a ganar. Mientras que la tendencia de Nueva Alianza se inclina por el 

crecimiento, ya que van de la mano con Víctor Trejo Carpio, quien ha trabajado con ahínco en la lista del SNTE regional. 

(Jorge Martínez, pag. 4) 
 

Milenio-PAN acuerda alianza en 52 municipios hidalguenses: El Comité Ejecutivo del Partido Acción Nacional (PAN) 
en Hidalgo informó que tras la intensa campaña, 52 municipios tienen la intención de conformar una alianza con los 

partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia para las elecciones del 3 de julio.  La dirigencia estatal 

panista indicó que aún continúan con las mesas de diálogo en los comités municipales para conocer cuáles irán en alianza 
opositora al PRI. Su secretario general, Raimundo Ordóñez, señaló: “hasta el momento tenemos alrededor de 52 cartas de 

intención en los municipios que han intentado coaligarse o que tienen esas intenciones y que hasta ahorita lo han podido 
cumplir”.  Sin embargo, los 52 municipios que tienen la intención de ir en alianza, seguramente en algunos no se va a 

poder concretar por alguna circunstancia u otra, “pero nosotros tenemos contemplado mínimo ir en 45 localidades en 

coalición”.  Sobre la visita a los Consejos Municipales del blanquiazul, dijo: “es muy importante para nosotros para conocer 
un panorama muy amplio y sobre todo nos da la certeza que en los municipios los ciudadanos sí quieren ir en coalición, 

creen en las alianzas, creen en ese nuevo contexto de política que sin duda son verdaderos gobiernos de alternancia y 
ciudadanos”.  En contraste, tras el inicio de pláticas entre PRD, PAN, PT y Convergencia para conformar una coalición 

opositora al PRI y a más de cien días para las votaciones municipales, el mandatario estatal señaló que el partido tricolor 

conforma ya sus cuadros para contender por las 84 alcaldías de Hidalgo.  “En el PRI sabemos con claridad qué queremos 
en este país y para las familias mexicanas. En este instituto político no sólo formamos mejores cuadros, no sólo sabemos lo 

que queremos como país, hoy hemos demostrado que la alternancia sirvió para que la gente sepa cuál es el partido que 
mejor gobierna y ese el PRI”, explicó.  En el marco de la entrega de reconocimientos de la octava generación de la escuela 

de cuadros del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) filial Hidalgo, Osorio Chong fue enfático con los 
jóvenes y la militancia priistas al recordar que la fortaleza y la diferencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con 

otros institutos políticos radica en la unidad y la inclusión.  Claves Gallos del PT• Mariano Torres Lestrade, presidente 

estatal del PT, reveló que para las elecciones del 3 de julio busca que candidatos petistas encabecen la alianza entre PAN, 
PRD y Convergencia en al menos siete municipios.• Los municipios que pretende encabezar el Partido del Trabajo en la 

entidad son Apan, Acaxochitlan, Eloxochitlan, Mixquiahuala, Huautla, Atotonilco de Tula y Tecozautla para el próximo tres 
de julio.  • El dirigente del partido de la estrella sostuvo reuniones con los comités municipales de 20 localidades 

hidalguenses donde abarcaron el tema de las alianzas amplias para los comicios, en los cuales piensan derrotar al PRI. 

(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Nueva Alianza exige que modificación sea nacional: El dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal) en 

Hidalgo, Fernando Flores Pérez se pronunció a favor de una reforma a nivel estatal y federal para que sean permitidas y 
válidas las candidaturas ciudadanas en los procesos electorales.  Dijo que fuera de una crisis de partidos, las candidaturas 

ciudadanas nacen por la inquietud de la personas de reclamar sus derechos, por lo que exhortó a las autoridades estatales 

y federales a poner el tema en la agenda. “Coincido con las personas que han manifestado su inquietud de postularse 
como candidatos ciudadanos y sabiendo que actualmente se contempla en las leyes, creo que tenemos que empezar a 
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hablar de una reforma electoral a nivel de estado y a nivel nacional donde no sólo los partidos políticos participen en las 

elecciones, si no que también se abran las candidaturas ciudadanas y por supuesto que se hagan válidas”. Flores Pérez 

señaló las candidaturas ciudadanas son un derecho que tiene que entrar a debate en todos los partidos políticos, en los 
Congresos estatales, así como en el Congreso de la Unión. “Son ciudadanos que están reclamando un derecho, derecho 

que actualmente está imposibilitados no sólo por las leyes locales, si no también por las federales y es una tarea a la que 
todos tenemos que entrar y es un tema que se tiene que llevar al diálogo tanto partidos políticos, como Congresos locales y 

el Congreso de la Unión”. El líder panalista negó que los partidos políticos sirvan como un filtro, para evitar que lleguen a l 

poder personas que quieran gobernar para satisfacer sus propios intereses, pero expresó que las instituciones políticas 
deber de estar abiertas a personas que tengan vocación de servir a la ciudadanía. “Más que un filtro los partidos políticos 

deben de procurar estar integrados por personas que tengan vocación de servir a la ciudadanía. En nuestro caso somos un 
partido político de una gran alianza que se formó con los sectores sociales que quedaron fuera de otras ideas y corrientes 

políticas, somos un partido que se abra a los ciudadanos libres y que tengan la convicción de servir siempre a la población”. 
Fernando Flores Pérez indicó que de cara a las elecciones municipales del 3 de julio su partido esta preparado para 

competir y participar en solitario en los 84 ayuntamientos de la entidad, aunque también reconoció que no en todos tienen 

el mismo posicionamiento, ni las mismas oportunidades de ganar. Dijo que Nueva Alianza tiene presencia en las mil 718 
seccionales y más 3 mil 200 casillas de Hidalgo, además que de acuerdo con la comisión que evalúa al instituto político son 

40 municipios donde son primera o segunda fuerza, donde podrían ir solos sin alianza partidista con el PRI.  “Estamos 
preparados para competir y poder participar en todos los municipios con Nueva Alianza, la comisión se encuentra con la 

evaluación de municipio por municipio para conocer lo que vamos a adelantar. Cerca de 40 municipios somos primera y 

segunda fuerza”, finalizó. (Jonathan collazo, pag 7) 

Reloj-Laura Vargas es “cuadro distinguido como posible candidata a la alcaldía”: Tras la posibilidad de que la 

esposa del gobernador del estado, Laura Vargas, encabece una candidatura para la presidencia municipal de la capital 
hidalguense, el presidente estatal de PRI, Omar Fayad Meneses, señaló que la titular del DIF estatal es uno de los cuadros 

más “distinguidos” en la entidad. Sin embarg o, Fayad Meneses, dejó en claro que no tiene conocimiento de Laura Vargas 

haya levantado la mano para una candidatura en la capital del estado. “Si levantara la mano, como priísta, con igualdad de 
circunstancias participaría en el proceso de selección de candidatos”, aseveró. El también diputado federal destacó que 

Laura Vargas de Osorio siempre ha tenido una militancia de partido “muy decidida” y apuntó, “es sin duda uno de nuestros 
mejores cuadros”. Omar Fayad expresó que las distintas voces ubican a la titular del DIF como una candidata a la alcaldía 

de Pachuca debido a su pocisionamiento, “popularidad” y trabajo. “Creo que ha hecho una extraordinaria labor que la ha 

posicionado en la sociedad y por eso le ven altas posibilidades de poder ser candidata”, explicó. Pese a ello, reiteró que 
Laura Vargas no ha levantado la mano para la candidatura y agregó que hasta el momento no hay nombres de posibles 

candidatos.Finalmente, añadió que “pronto” se emitirá convocatoria para la selección de candidatos dentro de la estructura 
priísta. Alejandro Reyes, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-“Unidos Contigo”, con el alma en vilo por retraso en fallo de TEPJF: El representante de la 

coalición "Unidos contigo" ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Honorato Rodríguez Murillo, admitió que hay 
incertidumbre dentro de la alianza por el retraso en la re-solución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) sobre la elección de gobernador. Incluso, no descartó la posibilidad de que la próxima Legislatura del estado 
nombre a un gobernador interino, en caso de que el máximo órgano electoral anule los comicios del 4 de julio pasado. En 

entrevista durante la sesión extraordinaria de los diputados locales este martes, Rodríguez Murillo, quien representa la 
alianza conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PR!), Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista ante el IEE 

dijo que no tienen fecha para resolver la impugnación, pero confió que sea pronto. "Creemos que se pueda dar a  más 

tardar en 15 días, pero desde este perspectiva tenemos que esperar. No podemos carrerear al Tribunal."  Agregó que ya 
están resueltas todas las quejas que presentó "Hidalgo nos une". Aunque aún están pendientes otras interpuestas por la 

propia coalición ganadora, subrayó. Negó que el retraso del TEPJF les signifique algún tipo de ventaja sobre sus opositores 
políticos. Por el contrario, admitió, la demora representa incertidumbre para las aspiraciones de ganar el juicio poselectoral. 

"Aunque sabemos que nos va a asistir la razón, sí vivimos en una incertidumbre. No hay nada como ya tener el documento 

del Tribunal que avale el triunfo". Latente, elección extraordinaria El escenario jurídico a seguir en caso de que el máximo 
tribunal dé revés a la elección de 2010, será que la próxima Legislatura del estado se encargue de nombrar a un 

gobernador interino. El IEEH tendrá que convocar una elección extraordinaria y se realizará bajo los mismos esquemas de 
un proceso normal, que incluye periodo de campañas políticas, explicó. La LXI Legislatura del Congreso local se instalará la 

última semana de marzo. El PRI tendrá mayoría con 15 diputados, mientras que Nueva Alianza será la segunda fuerza 
política en el estado, con seis legisladores. (Gerardo Neria, página 02) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Osorio culpa a Pemex de limitar agricultura en Tula: El gobernador Miguel Osorio afirmó que Petróleos 

Mexicanos (Pemex) incumple con el pueblo hidalguense al limitar a los ejidatarios de la región Tula-Tepeji el uso agrícola 
del polígono dispuesto para edificar la Refinería Bicentenario, el cuál permanece abandonado. El Ejecutivo estatal lamentó 

que la paraestatal prohíba a los campesinos emplear este predio para fines agropecuarios, lo que constituye una razón más 

para exigirle al gobierno federal que cumpla su palabra y eche a andar con todo, este proyecto de infraestructura que 
impactará regionalmente. Osorio indicó que no existe convenio alguno, signado entre Pemex y el gobierno estatal, que 

contenga a los labradores locales a hacer uso de estas tierras con fines de siembra y cultivo. “Ellos (Pemex) tiene los 
terrenos, y sólo pueden utilizarlos para lo que se refiere a la Refinería (Bicentenario), pero, no hay ningún acuerdo para 

evitar que los ejidatarios ocupen estas extensiones para sembrar”, insistió. Sin embargo, el Jefe de Gobierno de Hidalgo 

mencionó que los agricultores no pueden fraccionar este espacio o levantar viviendas; acción que impulsó su gobierno a fin 
de no retrasar el inicio de la construcción de la planta donde se manejarán y purificarán componentes petroquímicos. “Sí 

hay condicionamientos en lo que se refiere a la construcción de viviendas, y eso habla de una acción responsable de 
nosotros, a fin de no generar un polo de riesgo en lo que compete a este asunto de la Refinería Bicentenario”, precisó. El 

mandatario hidalguense dijo que no hay continuidad en este proyecto, ya que no es suficiente que el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) haya comenzado en la zona trabajos de rescate de espacios que podrían convertirse en 

patrimonio cultural de la nación. Aseguró que aunque Pemex dé a conocer hoy a la empresa que levantará la barda 

perimetral, el gobierno federal continúa incumpliendo con Hidalgo, por lo que seguirá exigiendo que se eche a andar con 
todo lo concerniente a la Refinería Bicentenario. “Sigo con la exigencia de que se construya la refinería. La barda perimetra l 

no significa la Refinería Bicentenario”, manifestó. Advirtió que irá hasta las últimas consecuencias y persistirá en exigir a la 
Federación que cumpla lo convenido en torno a este asunto, por lo que armará una estrategia y demandará seria que dará 

a conocer en los próximos días. “No podemos permitir que se juegue con los recursos ciudadanos”, sostuvo. En 2010, el 

gobierno estatal perdió 100 millones de pesos a causa de los intereses generados por el préstamo de mil 500 millones, con 
lo cual pagaron los terrenos donados a Petróleos Mexicanos para la construcción de la refinería Bicentenario, la cual todavía 

sigue en suspenso, denunció Eugenio Imaz Gispert. El secretario de Planeación y Desarrollo Regional explicó que desde 
hace un año la administración de Miguel Osorio Chong tiene una deuda de mil 500 millones, los cuales ya generaron 100 

más de intereses, sin que la empresa paraestatal haya cumplido su promesa de iniciar su edificación. “Los mil 500 millones 
de pesos que pedimos ya generaron intereses, lo que ha planteado el gobernador y lo que exigiremos al gobierno federal y 

a Petróleos Mexicanos es que reintegre ese recurso a las arcas del estado, son alrededor de mil 600 ya con los intereses”, 

señaló. En mayo de 2009 el Congreso local autorizó una deuda de mil 500 millones de pesos, de los cuales, mil 50 fueron 
utilizados para el pago a los más de 300 ejidatarios del polígono de Xingú, en Atitalaquia que vendieron sus tierras al 

gobierno. Los restantes 450 millones de pesos fueron utilizados para la creación del denominado Plan Maestro, el cual 
contempla la logística de desarrollo de los 13 municipios involucrados en la construcción de la refinería Bicentenario. 

Incluso, funcionarios del gobierno estatal mencionaron que con o sin refinería, el plan se ejecutará.  Licitación de barda 

perimetral Petróleos Mexicanos prometió que hoy dará a conocer al ganador de la licitación pública nacional para la 
construcción de la barda perimetral de las 700 hectáreas que rodean el polígono de Xingú en Tula, con lo cual, 

supuestamente iniciará la construcción de la refinería Bicentenario. De las 27 empresas inscritas en el concurso, dos 
hidalguenses están ubicadas dentro de los tres primeros lugares de la licitación, por lo cual, de acuerdo con la Cámara 

Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), es seguro que un corporativo originario del estado construya el 

bardeado de 14 kilómetros. Ésta es la segunda ocasión que la empresa paraestatal lanza la licitación para construir el 
bardeado, pues la primera fue cancelada por Petróleos Mexicanos el 15 de noviembre porque las empresas participantes, a 

decir de la paraestatal, no cumplieron los requisitos. En 2011, el corporativo anunció que hoy dará a conocer al ganador de 
la licitación, en la cual, las empresas hidalguenses PIRAM y Constructora y Supervisora Aries, podrían ser elegidas para 

iniciar el bardeado que costará 130 millones de pesos de los más de tres mil presupuestados para este año para el 
proyecto. (Radamés Salanueva, pag 8) 

Reloj-Aprueban legisladores locales propuesta de Código Procesal Penal: Legisladores hidalguenses aprobaron el 

nuevo Código Procesal Penal, el cual representa “la columna vertebral del nuevo modelo de justicia penal que tiene como 
principal característica desahogar los juicios de manera oral”. Al respecto, el diputado Pedro Luis Noble Monterrubio, 

presidente de la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales, detalló que el código procesal penal es “la forma de 

aplicar la ley, redondea la estructuración jurídica que fue necesaria para dar obediencia a la reforma Constitucional de hace 
3 años que obliga a los estado a incorporar un nuevo modelo de justicia penal”. Indicó que forma parte de las 11 leyes que 

fueron aprobadas por los legisladores para dar paso a un nuevo sistema penal, no obstante, explicó que la vigencia de este 
precepto legal dependerá de la evaluación que haga el Poder Ejecutivo sobre la difusión que se haga del mismo. “Una vez 
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que se apruebe, entrará en vigor día siguiente de su publicación, sólo cuando el Poder Ejecutivo encuentre que se ha dado 

la difusión debida, que el Poder Judicial ha funcionado adecuadamente y que ya se tiene un inversión prevista para el 

equipamiento de las salas de oralidad y los medios magnéticos que se utilizarán, toda vez que se deja el papel, y se adopta 
la tecnología como medio de respaldo”. Noble Monterrubio hizo hincapié en que el Código Procesal Penal aprobado este 

martes contiene elementos jurídicos que permitirán a los justiciables acceder a una justicia más pronta y expedita, toda vez 
que establece plazos para desahogar los juicios, “cuando se trate de un juicio para el cual la penalidad es menor a 2 años, 

éste deberá agotarse en 4 meses; y cuando se trate de una penalidad mayor a dos años, el plazo para el desahogo es de 

un año”. El también presidente de la Comisión de Hacienda mencionó que el documento aprobado contiene un transitorio 
en donde indica que la implementación del nuevo sistema penal se llevará a cabo de forma gradual, señalando el distrito de 

Pachuca como el primer lugar para su aplicación, “y de manera sucesiva se hará en el resto del estado”.  (Verónica 
Ángeles, página 04) 

Plaza Juárez-Evacuan Preparatoria Nº 4 por fuga de gas: Estudiantes, profesores y plantilla laboral de la 

Preparatoria número 4, fueron evacuados por elementos de Protección Civil Estatal , luego de haberse registrado en el 
ambiente un olor de gas. Posteriormente se confirmó que se trató en efecto de una fuga de gas natural, provocada por el 

rompimiento accidental de un ducto en la colonia Guadalupe Minerva.  De acuerdo a información de la dirección general de 
Comunicación Social y Relaciones Públicas de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), alrededor de las 13 

horas se percibió un  fuerte olor presuntamente de gas LP, por lo que Protección Civil de la máxima casa de estudios de 

inmediato dio aviso a los cuerpos de emergencia correspondientes. Por lo anterior, elementos del Sistema Estatal de 
Protección Civil acudieron al llamado y al constatar la presencia en el ambiente  de gas, recomendaron al comité de 

Protección civil de la preparatoria, encabezado por Osiris Medécigo, director del plantel,  desalojar el plantel  en tanto se 
realizaban las pesquisas correspondientes y descartar así riesgos para alumnos y personal que ahí labora. Por ello  las 

clases del turno vespertino de la Preparatoria Número 4, quedaron suspendidas hasta el día de hoy  miércoles 16 de 
febrero, en horarios normales, con la instrucción de estar atentos a las  declaraciones de la Dirección General de 

Comunicación Social y Relaciones Públicas teniendo como medio: Boletines de prensa, Radio Universidad 99.7 FM y la 

página web institucional en el apartado de avisos institucionales. (Ana Luisa Vega, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía gasta 1 mdp para 63 monumentos y 20 fuentes: El ayuntamiento invierte un millón 200 mil pesos 

para la rehabilitación de los 63 monumentos y 20 fuentes que existen en Pachuca, señaló Héctor Fragoso, secretario de 
Servicios Municipales de la capital. “Hay algunos a los que hay que borrar graffitis, hay que poner las placas de bronce en 

algunos puntos, hemos colocado algunas. Hay que limpiarlos, restaurar el concreto, pintar las guarniciones, hay diferentes 
cuestiones que hacer en los monumentos”, dijo.  “Los costos suman aproximadamente un millón 200 mil pesos, tenemos 

por cada uno de los monumentos y fuentes un presupuesto diferente”. El funcionario municipal mencionó que este 
programa es derivado del censo que realizaron desde que él tomó las riendas de la dependencia el año pasado, pues antes 

no había un número oficial sobre este tipo de inmuebles en Pachuca. “Desde el año pasado que tomamos protesta de las 

primeras tareas que nos propusimos fue hacer un inventario de las fuentes y los monumentos de la ciudad. Esto con la 
intención de no estar trabajando en estos lugares sin un orden, lo que nos arrojó el estudio fue determinar qué es lo que le 

falta a cada uno”. Fragoso explicó que cada trabajo es diferente, pues hay unos donde tuvieron que buscar con más 
cuidado a quien lo hiciera por sus características. “Por ejemplo, al minero que está a la salida a México le cortaron la 

cabeza, nosotros lo que hicimos al levantar el presupuesto nos costaba entre 140 mil y 200 mil pesos, porque nos hacían la 

pieza completa, ningún proveedor quería hacer sólo la cabeza. Hasta que este año lo encontramos, eso nos hace que el 
costo sea menor”, expresó Héctor Fragoso.  (Alejandro Suarez. Pag 9) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Fuentes: Sarkozy actúa como dictador bananero: El presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, “actúa como un 
dictador bananero”, al convertir el caso de Florence Cassez en un asunto de Estado para obtener popularidad, acusó el 

escritor Carlos Fuentes. Consideró una “tontería” los señalamientos del gobierno francés en torno a ese tema, “porque 
cuando el presidente de Francia declara que antes de cada acto del Año de México se va a invocar y a dedicar a Florence 

Cassez, es decir, una persona sentenciada en México, entonces lo convierte en un hecho político y judicial”.  En ese 
sentido, aseveró: “entonces los responsables son los franceses, que por cierto el presidente... se está comportando como 

un Rafael Leonidas Trujillo, como un dictador bananero para obtener popularidad. Esto es ridículo”. Fuentes, también ex 

embajador de México en Francia, reprochó en entrevista con Sergio Sarmiento en Radio Red que se confunda una gran 
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manifestación cultural con un asunto judicial y acaso diplomático.  “No hay que confundir las dos cosas; sin embargo, el 

presidente Sarkozy se ha presentado con los padres de Florence Cassez, ha convertido esto en un asunto de Estado 

nacional. ¿Por qué? Porque su prestigio anda muy bajo, porque las encuestas demuestran que tiene una aprobación muy 
reducida y esto le permite engrandecerse ante el público, aparecer como el defensor de la patria y negar la posibilidad de 

un encuentro cultural tan importante”. El escritor expuso que el asunto de Cassez debe separarse “totalmente” de la 
celebración del Año de México en Francia. “Quizá ya no sea posible, quizá ya se contaminó totalmente el Año de México en 

Francia y no tenga lugar, lo cual sería una pena porque la relación cultural es una cosa y la relación política, jurídica y 

diplomática es otra”. Sugirió que una salida al conflicto sería reunir a los dos gobiernos, llegar a un acuerdo en vista del 
Tratado de Estrasburgo, del cual los dos países forman parte.  “El Tratado de Estrasburgo permite una reducción hasta de 

30 años, nosotros hasta de 60. No estamos de acuerdo en la interpretación del Tratado de Estrasburgo. Tenemos que 
reunirnos para ponernos de acuerdo, esto no se ha hecho, no lo ha querido hacer el gobierno de Francia”, expuso. El 

escritor mexicano aseguró que él asistirá a los actos que no tienen que ver con el Año de México, sino que tienen que ver 
con doctorados. “Voy a seguir yendo a esto, y espero que para entonces el problema se haya resuelto. Lo dudo mucho, 

porque ya montó sobre este asunto el presidente Sarkozy su prestigio político; su porvenir político se ha asociado a una 

criminal en el fondo para rescatar su política. Esto es muy serio y muy desagradable”. Al referirse a la aplicación de la 
justicia en el caso de Florence Cassez, Fuentes admitió que “hay vicios y cosas montadas”, pero también estaba 

íntimamente asociada a una banda de criminales. (redacción, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice…  

que el responsable de la contingencia provocada ayer por la tarde que movilizó a cientos de elementos de los cuerpos de 

emergencia en Hidalgo tiene nombre y apellido, se llama Eduardo Islas, quien busca la candidatura del PRI a la alcaldía 
de Mineral de la Reforma. De acuerdo con los vecinos de la colonia Minerva, el suspirante, en su afán de hacer 

proselitismo, llevó un trascavo de su propiedad para abrir un camino a petición de los colonos. Luego del incidente, la 
maquina de su propiedad fue escondida en Grúas Ortigoza. 

que durante el encuentro futbolero Pachuca vs Puebla, Glafiro Chávez Bustos y Mario Suverbille González se 
dejaron ver en amena charla, lo curioso es que compartían palco con David Hernández Madrid y Miguel Cuatepotzo 

Costeira, quienes no cruzaron palabras. Todos ellos son miembros del equipo de transición del próximo gobierno estatal. 

que Juan Gabriel Ramos Moguel se pasó de nuevo las leyes por el arco del triunfo, pues con unas copas encima retiró 

los sellos de clausura que fueron colocados en la gasolinera que construye en una colonia de Huejutla. El ex dirigente del 
PRD en Huejutla y hermano del ex alcalde Marco Antonio, sin recato alguno, reanudó de nuevo las obras sin importarle 

las inconformidades sociales. 

que no todo es malo en aquel tramo del estado, pues el próximo viernes será reconocido el notario público Octavio 

Hernández Valencia por los colegios Manríquez y Zárate por la ayuda incondicional brindada a estas instituciónes 
educativas. 

que en Huautla ya se mueven las aguas, y es que Miguel Ángel Oviedo Parra, ex militante perredista, se prepara para 

participar en la carrera de suspirantes a la alcaldía ahora por el tricolor. Este personaje es señalado de vivir del sueldo de 

regidores, a quienes ayudó a colocarse a cambio de un pago mensual. Mientras, Mario Reyes Ramos, director de Obras 
Públicas del municipio, con carrera partidista, tanto en el municipio como en la región, también levanta la mano. El ya 

consejero estatal del PRI es parte de los nuevos cuadros.  Otros que también van son Cosme Hernández Salazar y el 
secretario municipal, Samuel de la Cruz Bautista. 

que en Atotonilco de Tula se los llevan de calle, pues en días pasados un regidor, quien ya construyó un salón de fiestas 
para cuando salga del erario, se le fue a los golpes a su homólogo cuando éste le solicitó que ya cumpliera con su promesa 

de aportar el dinero que en campaña quedó a deber para ser incluido en el Cabildo.  

(redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero…  

Que quien ya anda más que emocionado es el recién destapado Alejandro Rosas, quien busca la alcaldía de Tulancingo 
por el PRD. Dicen que su primera acción, ya como aspirante oficial por el PRD, fue regalar flores en el jardín La Floresta 

aprovechando el Día del Amor y la Amistad. Lástima que la gente lo recuerda bien por sus borrachazos en algunas 
carreteras de la región, así como ser de la última generación fósil de la UAEH. 

Que la panista Gloria Romero, quien casi casi ya es abanderada oficial para buscar la alcaldía de Pachuca en las 
elecciones municipales, ya está buscando el apoyo de empresarios de la capital hidalguense y de otros municipios, pues 

dicen que ya les anda prometiendo cosas en caso de llegar a Casa Rule.  

Aunque Gonzalo Trejo todavía no la palomea, en el CEN del PAN ya dijeron que ella es quien va por la candidatura. 

Que ayer durante el incidente que se registró en Mineral de la Reforma por la fuga de gas natural de un ducto de 

Pemex, el que menos sabía de la situación fue el propio presidente municipal, Miguel Escamilla, quien no supo cuántos 

albergues había disponibles para la población afectada ni para cuántas personas son. Dicen que lo agarraron ocupado con 
eso de las alianzas electorales. 

Que después de tanto buscar y buscar, en la alcaldía de Pachuca ya encontraron a la empresa que fabricará la cabeza del 

minero decapitado que se encuentra sobre la carretera México-Pachuca, a la altura de la colonia del ISSSTE. Dicen que 

después de ese susto y el de las placas robadas de la recién inaugurada Rotonda de los Hidalguenses Ilustres, ahora 
sí harán un censo serio para saber la situación de los monumentos, estatuas y fuentes de Pachuca. Ya se habían tardado. 

Que quien pretende arrebatarle la candidatura de Tizayuca a su propio hermano es Gabriel Rojas, quien ya puso a su 

propio grupo a trabajar en las colonias del municipio para ganar simpatizantes de una vez, antes que su allegado lance a 

sus secretarios de gobierno para que compitan por la candidatura del PRI.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 “Más que un filtro los partidos políticos deben de procurar estar integrados por personas que tengan vocación de servir a 
la ciudadanía.” 

Fernando Flores, líder del Partido Nueva alianza en Hidalgo, sobre la reforma para abrir la posibilidad a las candidaturas 
ciudadanas.  

“Estamos haciendo un análisis del reglamento de anuncios luminosos, con esto no estoy haciendo el compromiso de que lo 

vamos a subir prontamente.” 

Roberto Hernández, regidor priista del ayuntamiento de Pachuca, sobre las reformas al reglamento de construcción. 

“Es muy importante conocer un panorama muy amplio y sobre todo nos da la certeza que en los municipios los ciudadanos 
sí quieren ir en coalición.” 

Raimundo Ordoñez, secretario del PAN, sobre las alianzas entre PRD, PAN y PT. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El gobierno de Hidalgo prescindió de los servicios d 2 mil trabajadores de confianza….. 

Juntos no podemos todo. (redacción, primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: En sesión extraordinaria, la LX Legislatura del Congreso local aprobó ayer por unanimidad el 

nuevo Proceso Procesal Penal para el estado, considerando la columna vertebral para la instauración del sistema 

acusatorio-adversarial, cuya característica principal es la oralidad de los juicios en materia penal. El dictamen está 
conformado por 385 cuartillas, 482 Artículos y nueve transitorios… (Redacción, primera plana).  
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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